

O'Higgins dio marcha atrás con su plan de llegar a Inglaterra y decidió permanecer en Perú procurando rentabilizar sus posesiones de Montalván y Cuiba, en el valle del Cañete. Mientras tanto, el dictador Andrés Santa Cruz intentaba convencerlo para que se sume a su causa en la que se declaraba batalla al ministro chileno Diego Portales que declaró guerra a la Confederación peruano-boliviana. O'Higgins se negó a apoyar a Santa Cruz, incluso cuando éste le ofreció el retorno al poder en Chile.

Al finalizar la contienda, tras la victoria del general Manuel Bulnes en Yungay frente a las tropas de la Confederación, comenzó un período liberal en Chile con una política de reconciliación nacional a cargo de Bulnes. El nuevo dirigente ordenó en 1841 que se restituyeran el rango y los sueldos debidos a O'Higgins, pero ya era tarde ya que fallecería el 24 de octubre de 1842.

Douglas MacArthur

Militar estadounidense. Nació el 26 de enero de 1880 en Little Rock, Arkansas, Estados Unidos. Falleció el 5 de abril de 1964 en Washington DC.

Es el militar más condecorado de la historia de Estados Unidos. Su actuación más destacada la llevó a cabo como Comandante Supremo de las Fuerzas Aliadas en el Frente del Pacífico Sur durante la Segunda Guerra Mundial.

MacArthur fue educado en escuelas rurales del lejano oeste de Estados Unidos. Hijo del General Arthur MacArthur, no era un buen estudiante pero recibió las facilidades que todo hijo de un general tiene al ingresar a la Academia militar de West Point en 1899. Sin negársele los méritos al esfuerzo que realizó para ser un buen cadete, se graduó primero en su promoción en 1903. Obtuvo el promedio más alto de la academia de los últimos 25 años.

En 1905 fue comisionado como observador en la Guerra Ruso-Japonesa. Durante la Primera Guerra Mundial estuvo al frente de la 42ª División de Infantería con el cargo de Coronel, donde demostró ser un buen líder encabezando varios ataques de manera exitosa. Regresó de Europa con muchas condecoraciones por méritos en combate. Después de la guerra, fue ascendido en agosto de 1918 a Brigadier General y nombrado Superintendente de West Point. Ese año se casó con Louise Brooks, de quien se divorciaría en 1929.

Ya para entonces demostraba un carácter tremendamente belicista y grandes ambiciones políticas. Entre 1930 y 1935 ejerce el cargo de Jefe de Estado Mayor. Como tal, en plena recesión de 1932, durante las protestas de 15.000 veteranos de guerra frente al Congreso estadounidense para que les pagaran sus beneficios sociales, MacArthur ordenó un salvaje asalto. Su justificación para tal ataque fue que había detectado el embrión de una rebelión comunista.

Tras estos hechos deja el cargo de Jefe de Estado mayor y es enviado en 1935 como asesor militar a Filipinas por el presidente Roosevelt, quien le encomendó desarrollar una estrategia defensiva en las islas. En 1937 se casó con Jean Marie Faircloth. Retirado del ejército siguió trabajando para el gobierno de Filipinas. Allí lo sorprendió el inicio de la Segunda



Douglas MacArthur, militar estadounidense.

Guerra Mundial. Cuando las relaciones con Japón llegaron a un punto de rompimiento, MacArthur fue llamado nuevamente al servicio activo con el rango de Teniente General, y en junio de 1941 se convirtió en Comandante en jefe de las Fuerzas Americanas en Extremo Oriente. A pesar de las advertencias de inteligencia que recibió antes de la invasión japonesa, no tomó ninguna medida preparatoria y las fuerzas fueron tomadas desprevenidas. Se vio obligado a retirarse, refugiándose en Australia en 1942. El escape se convirtió en una odisea que años después fue reflejada en el libro "They were expendable", llevado también al cine. Luego de esta terrible derrota acuñó su famosa promesa que se convirtió en un lema de guerra para los aliados: «Me voy, pero volveré».

Tras esta derrota Washington le otorgó en 1943 el mando de las fuerzas aliadas en el Pacífico suroccidental. Dirigió la contraofensiva que conduciría a la victoria, basada en la estrategia de ir de isla en isla hasta llegar a Japón; desembarcó en Guadalcanal, Nueva Guinea, las islas del Almirantazgo, islas Salomón, y, finalmente, - las Filipinas (Leyte, Luzón y, finalmente, Manila en 1945).

MacArthur no pudo derrotar a las fuerzas niponas que, hábilmente dirigidas, se desplegaron por las selvas. Sólo la rendición ordenada por el Emperador pudo terminar la lucha. Fue el encargado de recibir la rendición japonesa a bordo del portaaviones USS Missouri, anclado en la bahía de Tokyo, el 2 de septiembre de 1945. Luego de la rendición el presidente Truman lo nombró Comandante Supremo de las Fuerzas Aliadas y Gobernador militar de Japón. , cargo que mantuvo hasta 1950. Organizó las labores de reconstrucción de la posguerra y los procesos contra los criminales de guerra. ; También realizó reformas de fondo que adaptaron el país a modelos occidentales. La Constitución de 1946, que democratizó la vida política japonesa, constituye el símbolo de esta transformación que dio origen al Japón actual.

En 1950 estalló la Guerra de Corea y MacArthur fue llamado de nuevo para tomar el mando de un ejército bajo bandera de las Naciones Unidas.



Su actuación más destacada la llevó a cabo como Comandante Supremo de las Fuerzas Aliadas en el Frente del Pacífico Sur durante la Segunda Guerra Mundial.

En 1950 estalló la Guerra de Corea y MacArthur fue llamado de nuevo para tomar el mando de un ejército bajo bandera de las Naciones Unidas.. Después de una fuerte lucha,

MacArthur rechazó a las fuerzas coreanas hasta el río Yalu. En noviembre, un contraataque chino hizo retroceder a las fuerzas de MacArthur hasta el paralelo 38. La derrota lo encolerizó a tal punto que le exigió al presidente Truman que le permitiera atacar China con una ofensiva ilimitada. El presidente, partidario de evitar un conflicto abierto con los chinos, le advirtió que las decisiones políticas las tomaba él y que como general se ocupara de los asuntos militares. En abril de 1951 MacArthur volvería a hacer declaraciones públicas subidas de tono, y el presidente lo releva del mando, regresándolo a Estados Unidos, donde fue pasado a retiro.

La guerra se saldaría en 1953 con la partición definitiva de Corea en una República comunista al Norte y otra pro-occidental al Sur. MacArthur regresó a Estados Unidos, donde se dedicó a los negocios presidiendo la Remington Rand Corporation; y a la política, junto al ala más derechista del Partido Republicano.

MacArthur terminaría sus días alejado de la vida pública. Falleció en el Hospital Militar Walter Reed. De su hijo, Arthur, sólo se sabe que cambió de nombre para alejarse de la sombra de su padre.

Emiliano Zapata

Dirigente agrario y caudillo revolucionario mexicano. Nació en San Miguel Anenecuilco, Morelos, México, el 8 de agosto de 1879. Murió en Chinameca, Morelos, el 10 de abril de 1919. Conocido como el “Caudillo del Sur”, comandó el Ejército Libertador del Sur durante la revolución.

Hijo de trabajadores del campo, Gabriel Zapata y Cleofas Salazar, trabajó como peón y aparcerero y recibió una pobre instrucción escolar. Sus primeros estudios los llevó a cabo con el profesor Emilio Vera, quien había sido un viejo soldado juarista.

En 1906, a la edad de veintitrés años, asistió a la Junta de campesinos en Cuautla, en la cual se discutió la forma de defender las tierras del pueblo frente a los hacendados vecinos. El régimen de Porfirio Díaz sometería a persecución a los miembros de la Junta, por ello Zapata marcharía a Cuernavaca y luego a México como caballerizo del ejército. De regreso en Morelos, Zapata retomó la defensa de las tierras comunales y, en 1909, fue elegido presidente de la Junta de defensa de las tierras de Anenecuilco. Como tal, empezaría a analizar documentos originados en la época del virreinato que acreditaban los derechos de la propiedad de los pueblos originarios sobre sus tierras. Al frente de un pequeño grupo armado, en mayo de 1910 recuperó las tierras de Villa de Ayala y las distribuyó entre los campesinos. Es alrededor de estas fechas donde acuña lo que sería su lema de campaña: “Tierra y libertad”, frase con la que firmaba todos los documentos oficiales como dirigente agrario.

En el curso de los dos años siguientes, otros campesinos se aliaron a Zapata en su lucha, entre ellos Genovevo de la O, Tepepa, Merino, Juan y Rafael Moreno, Maurilio Mejía, José Vergara y el maderista Torres Burgos. En 1911 Zapata y sus seguidores son declarados delincuentes del orden común, y se adhieren al plan de San Luis Potosí, proclamado por Madero, presidente mexicano tras la caída de la dictadura de Porfirio Díaz. . A la muerte



Dirigente agrario y caudillo Mexicano.